

Dans la commune vocation

Image not found

[Entrée du monastère de la Pierre-qui-Vire](#)

Entrée du monastère de la Pierre-qui-Vire

Divers motifs ont amené différents frères et sœurs à effectuer des visites ou des séjours dans des monastères et des communautés amis: pour certains l'occasion a été la prédication, pour d'autres des motifs de travail et de recherche, pour d'autres une retraite, pour d'autres encore le simple désir d'une visite fraternelle. Tous ont reçu un accueil et une charité sincères, trouvant des occasions de « leçon et de consolation » pour lesquelles nous sommes reconnaissants au Seigneur

Divers motifs ont amené différents frères et sœurs à effectuer des visites ou des séjours dans des monastères et des communautés amis: pour certains l'occasion a été la prédication, pour d'autres des motifs de travail et de recherche, pour d'autres une retraite, pour d'autres encore le simple désir d'une visite fraternelle. Tous ont reçu un accueil et une charité sincères, trouvant des occasions de « leçon et de consolation » pour lesquelles nous sommes reconnaissants au Seigneur.

Au mois de mars, le prieur fr. Enzo a visité le monastère de Camaldoli, où il a participé à la VIIIe Assemblée de la **Conférence monastique italienne** (CIM, dans laquelle notre communauté a été accueillie l'an dernier comme membre). Il y a parlé sur le thème: « Parole de Dieu et vie monastique ». Dans le même monastère camaldule se sont aussi rendus durant cette période fr. Edoardo, pour participer à une session du dialogue judéo-chrétien, et fr. Goffredo, pour représenter notre communauté lors de la profession solennelle de fr. Matteo. Sr. Lucia s'est rendue au monastère de Valserena pour une retraite personnelle, tandis que d'autres ont effectué des visites fraternelles: sr. Roberta au monastère bénédictin « Mater Ecclesiae » de l'Île San Giulio; sr. Ilaria et sr Roberta au Carmel de Biella-Chiavazza; sr. Anna au monastère de Civitella San Paolo; sr. Laure au monastère d'Échourgnac; sr. Natalia au monastère cistercien de Kismaros (Hongrie), fr. Raffaele et fr. Luigi au monastère de Simonos Petras (Mont Athos); sr. Raffaela aux abbayes de Cîteaux et de la Pierre-qui-Vire. Pour un bref séjour de formation, fr. Marcello a visité le monastère d'En Calcat, fr. Ezio celui de Tamié et fr. Lorenzo, La Pierre-qui-Vire, où se sont aussi rendus fr. Goffredo et fr. Giuseppe pour des rencontres et des échanges autour de la question de l'espace liturgique. Une recherche d'archives a amené fr. Matteo à l'abbaye de Saint-André de Bruges. La participation à la rencontre annuelle du Département de recherches communautaires de la Fédération protestante de France a été pour sr. Sylvie et sr. Francesca l'occasion d'un séjour à la Communauté de Taizé. Fr. Luciano enfin a participé à la rencontre des maîtres et maîtresses des novices de France et de Suisse, organisé auprès du monastère cistercien d'Hauterive.

Les nombreuses visites de moines et de moniales n'ont pas manqué à Bose ces derniers mois et elles ont également été fécondes et appréciées. Nous avons accueilli **m. Maria Pia**, élue depuis peu abbesse du monastère de Civitella San Paolo; **m. Maria Ignazia**, abbesse du monastère bénédictin de Viboldone, qui a prêché la retraite annuelle à notre communauté en janvier; puis encore **p. Pius Ramon** du monastère de Montserrat, **fr. Maurice** de l'abbaye de Boscodon, **fr. Matteo** de Camaldoli, **sr. Michela et sr. Lourdes** du monastère camaldule de Sant'Antonio à Rome, **sr. Myriam et sr. Maria Benedetta** du monastère des clarisses capucines d'Oristano; **p. Ivo** du monastère de Westmalle, actuellement aumônier au monastère trappiste de Vitorchiano; **fr. Emmanuel**, chanoine prémontré de l'abbaye Saint-Michel de Frigolet, **p. Filaret** de la Laure des grottes de Kiev, **p. Joseph** d'un monastère grec-catholique naissant à Lugoj en Roumanie. Le passage de **huit novices chinois**, accompagnés par **p. Markus** de l'abbaye bénédictine de St. Ottilien (Allemagne), où ils sont actuellement en formation, a été particulièrement significatif. Leur intention est de retourner prochainement dans leur pays pour donner naissance à une nouvelle fondation monastique: c'est un

projet que notre communauté suit depuis longtemps avec intérêt et espérance, surtout grâce aux relations, aux contacts et aux recherches sur l'Église de Chine que mène fr. Matteo.

Nous voulons enfin exprimer notre proximité fraternelle à la communauté trappiste de Bellefontaine, en deuil pour le récent décès de **dom Emmanuel**, son ancien abbé, dont nous sommes particulièrement liés à la mémoire, car il accueillit avec bienveillance fr. Enzo en 1967, aux premiers temps de notre vie communautaire et lui fit don de l'habit monastique, la coule blanche que la communauté a ensuite adopté comme habit liturgique.